ANO XXVI - NUM. 6.981

INFORMACIÓN GENERAL

La capital de Oviedo está bajo el fuego de nuestras milicias

DE LA REGIÓN LEVANTINA

BRE ALMERIA

Valencia, 5.—El comandante Mi litar de Almería, ha enviado al mi nisterio del Aire, un informe deta llado respecto al bombardeo de que fué objeto en el día de ayer, la capital de Almeria.

Dice dicho informe que a las do ce cuarenta se presentaron cuatro biplanos por las costas del Cabo de Gata, realizando vuelos de reco nocimiento, protegidos por el bu que alemán «Soneer».

Seguidamente se le ordenó a los cazas leales estuvieran preparados por si se aproximaban a la ciu dad, consiguiendo nuestros apara tos ahuyentar al enemigo, cuando se disponian a arrojar bombas so bre Almería.

Los cuatro bimotores son del ti po de «Santa María», diciendo el Comandante Militar, que nuestros pilotos son dignos de todo elogio, esperando que el ministro de Mari na y Aire, les felicite.

Dice saber que dichos bimotores facciosos proceden de la base de Melilla.—Febus.

CONSEJO DE MINISTROS

Valencia, 6.—Desde las cuatro de la tarde hasta las nueve y media de la noche, estuvo el Gobierno, reunido en Consejo.

Al terminar la reunión, el ministro de Instrucción Pública, camarada Hernández se limitó a decir a los informadores que habían tra tado tan solo de asuntos de trámite.

El ministro de Estado, camarada Alvarez del Vayo, anunció a los periodistas, que a las diez de la noche, facilitaría una nota informativa a la Prensa.

UNA CIRCULAR A LAS SECCIO NES SOCIALISTAS

La Ejecutiva nacional del Partido Socialista, ha dirigido una circular a todas sus secciones en la que se determina la necesidad urgente de que mantengan un contacto efectivo en todos sus aspectos, los partidos Socialista y Comunista, debiendo todas las Sec ciones poner el máximo de interés en ello, pues es apremiando esto, para la causa que defiende el pueblo español.

Por ello, ha acordado la Ejecutiva del Partido Socialista, reali zar toda gestión de coordinación en este sentido.

Como algunas Secciones han olvidado la disciplina, habiendo llegado a desarrolar algunos conflic tos de tipo local que perturban el acercamiento de los partidos citados, se les ordena que evitan en todo momento, estados de confusión, limitando su actuación a llevar relaciones cordiales entre los dos partidos francamente marxis-

LA NOTA DEL MINISTRO DE ES TADO

A las once de la noche ha sido facilitado en el ministerio de Estado, una nota, que es copia de la comunicación que ha sido entregada esta tarde, por el Embajador de España, en Londres, señor Azcarate, al ministro de Negocios Extran-Jeros, de Londres. Edem.

Primeramente la nota hace referencia acerca de determinadas cuestiones y a la retención de las mercancias del buque alemán "Palos" y de la detención y retención de algunos buques españoles, como son el "Aragón", el "Sotón" y el "Marta Junquera", por buques alemanes.

El Gobierno de la República no acepta ningún derecho de policía en aguas jurisdiccionales españo-

W.E.C.D. 2016

DETALLES DEL BOMBARDEO SO | las que sea ejercida por buques que están al lado de los rebeldes y que capturan a los barcos españoles, violando claramente, el derecho internacional.

> Tampoco considera que Alemania establezca jefatura en aguas españolas.

En virtud de ello, el Gobierno de la República, ruega al Gobierno de la Gran Bretaña, como portavoz de España en el Comité de Londres, exponga este asunto, tratando con respecto al Comité de control, que ha sido aceptado por el Gobierno español, en principio y como quiera que hay ausencia de relaciones diplomáticas entre España y Alemania, hace un llamamiento a la atención del Gobierno de Inglaterra, sobre estos hechos. que eslabonados, hacen ineficaz al Comité de no Intervención de Londres.

Luego añade la nota, que Alemania, primeramente envió material a los rebeldes españoles, después "voluntarios" y por último, se coloca en una actitud provocadora en aguas españolas.

Este proceder de los alemanes en aguas jurisdiccionales españo las, es inadmisible, no pudiendo to lerarse que intervengan en nuestros asuntos.

Como tal caso puede derivar en conflicto y el Gobierno español se vería obligado a evitar que se actuara como hasta ahora, contra nuestros buques, defendiéndose por mar y aire de la agresión de los buques alemanes, lo que acarrearia el planteamiento de un conflicto, lo peno en conocimiento de los Gobiernos europeos, para que lo eviten.

SOBRE LAS INCAUTACIONES Esta noche, el ministro de Industria ha facilitado a los periodistas una nota tratando con respecto a la incautación y controlación de algunas industreias nacionales.

La nota es bastante extensa y se dice en ella que la exportación es un basto problema del campo, que hay que solucionar bajo una única dirección.

Habla también de que se hacen incautaciones que son sumamente perjudiciales para la producción, que viene a acarrear baja en la ex portación, cosa que no puede consentirse.

También se refiere al aspecto de la exportación y manifiesta el ministro en su nota que ya tiene redactado un Decreto, que ha sometido al estudio de los Ministros, por el que se le autoriza al de Industria para que adopte medidas en sentido conveniente, facilitándole recursos legales conque evitar todo abuso.

Añade que dentro de breves días someterá al Gobierno el reglamen to y las normas convenientes para llevar a cabo las incautaciones de las industrias civiles, al objeto de realizarlas dentro de la máxima normalidad.—Febus.

HAN ENTRADO ITALIANOS EN ZONA REBELDE

Valencia, 6.—Se ha podido comprobar que ha nentrado en España, en la zona rebelde, diez mil italianos, en dos expediciones llegadas a Cádiz.

El día 22 de diciembre pasado, entraron seis mil italianos, y el día primero, cuatro mil, completamente equipados para luchar al lado de los militares traidores de España.—Febus.

DETALLES DE LAS OPERACIO NES REALIZADAS AYER

Madrid, 5 (6 tarde).—Al anoche

cer de ayer en el sector de Maja honga, los facciosos atacaron con tanques, interviniendo después la intantería avemana, que se arrojo sobe nuestras trincheras con bas tante furia.

Nuestras milicias se defendieron con un heroismo grandioso, evitan do el avance de los facciosos.

En las primeras horas de la ma drugada de hoy, la artillería leal estuvo accionando sobre las posi ciones enemigas, en las que causo grandes destrozos.

La intensa niebla habida en la mañana de hoy, ha impedido que la actividad en los sectores madri leños sea mayor.—Febus.

EN EL FRENTE DEL SUR

LAS POSICIONES ENEMIGAS. BOMBARDEADAS

Andújar, 5.—En el día de hoy, 20 aparatos leales, estuvieron bombar deando, con una gran eficacia, las posiciones enemigas.

Se han pasado a nuestras filas cuarenta paisanos y en el Cerro Muriano, también se han pasado a las posiciones leales, muchos pai sanos.

Nuestros aparatos han actuado durante el día de hoy con una gran actividad, y con resultados efectivos.—Febus.

INFORMACION GENERAL DE INFURMACIUN UENERAL

DETALLES DEL BOMBARDEO SO BRE MADRID

Madrid, 5 (6 tarde).—Se cono cen más detalles con respecto al criminal bombardeo realizado por la aviación facciosa, sobre la ciu dad madrileña, en donde ha causa do un gran número de víctimas principalmente mujeres y niños.

Cayó una bomba en la calle de Santa Bárbara, casa número 8, es quina a la Castellana, en donde es tá instalado el cuartel de las Mili cias socialistas, causando gran nú mero de muertos y heridos.

Otra cayó en la calle de Bailén, casa número 11 y otra en la de Ruiz Zorrilla.

En la Casa de Socorro de Cuatro Caminos, fueron asistidas treinta personas; En el Hospital de Cha martin, 25; en el del Hospicio, 16 y en el de Buenavista, 6.

Han resultado once personas muertas.

Se desconocen aun detalles de los efectos del bombardeo realiza do por los rebeldes, sobre Tetuán de las Victorias, sabiéndose que hay gran número de mujeres y ni ños muertos.

En la calle de Alberto Aguilera y en el Puente de Toledo, también bombardearon criminalmente a la población civil siendo elevado el número de víctimas.

NUEVO SECRETARIO GENERAL

Ha sido designado secretario ge neral de Orden Público, de la Jun ta delegada de Defensa de Madrid. Emilio Barahona.—Febus.

LOS REBELDES TENDRAN CU. DADO CON LOS BUQUES NO RUEGOS

Oslo, 6.—El ministro de Negocios Extranjeros, ha hecho público, que

el rebelde español Franco, ha anunciado tiene minados los puertos del Mediterráneo, diciendo que él responderá de lo que le ocurra a los barcos noruegos.

MANANA RESPONDERA ALEMA

Berlin, 6.—Se ha anunciado que mañana enviará Alemania su respecto a la nota francobritánica.

ENVIO DE MATERIAL A ESPAÑA

Wasignhton. 6.—El Gobierno Nor teamericano ha autorizado el en vío de 19 exportaciones de mate rial de guerra, paa España, que es tán valoradas en 4.057.000 dólares.

La razón social de Richeld L. Dinlech., de San Francisco, ha reci bido una autorización del Gobier no, permitiéndole el envio al Go bierno legítimo de España de 47 aviones nuevos: 11.000 fusiles: 1.500 fusiles ametralladora y 41.700.000 cartuchos

UN TELEGRAMA A ALEMANIA

Londres. 6.—Esta noche manifes taron en Londres, que el Gobierno inglés le había telegrafiado con toda urgencia a los Gobiernos de Ita lia y Alemania, para que contesten rápidamente a la nota francoinglesa, sobre el envío de "voluntarios" a España.

VISITA DE NUESTRO EMBAJA DOR A EDEN

Londres, 6.—El Embajador de España en Londres, camarada Azcárate, celebró una extensa entrevista con el ministro de Relaciones Exteriores, señor Edem, hablándole sobre el telegrama enviado por el Gobierno de la República española respecto a las agresiones de los buques alemanes a los españoles.

A STATE OF THE PROPERTY OF THE

Valencia, 5.—En el parte oficial facilitado en el ministerio de Ma rina y Aire, a las dos de la tarde se dice que en el ataque aéreo rea lizado sobre Bilbao, en el día de ayer, resultaron carbonidados once pilotos alemanes.—Febus.

Madrid, 5 (11 noche).—En el par te oficial radiado desde el ministe rio de la Guerra a las nueve y me dia de la noche, se dice lo que si

Frente del Centro.—Guadalaja ra. Las fuerzas que oneran en este sector se han dedicado, en el dia hov a fortificar las posiciones últi mamente conquistadas al enemi

Un grupo de fuerzas leales, des pués de batir al enemieo. le captu raron dos cajas de municiones seis caballerias y abundante material de guerra.

Madrid. El día ha transcurrido cin relativa calma, habiendo ac tuado la artillería enemiga, caño neando nuestras posiciones.

Nuestra artillería batió al enemi go, habiedo destrozado una fuerte concentración de rebeldes, existen te en Majahonda, causándoles mu chas bajas.

Una compañía leal, dió un golpe de mano en las líneas enemigas de Majahonda, apresando gran canti dad de fusiles.

Ei los demás sectores sin nove dad.—Febus.

Valencia, 6.—En el parte oficial facilitado a las nueve de la noche en el ministerio de Marina y Aire,

se dice lo que sigue: La actividad de la aviación durante el día de hoy, se ha limitado a vuelos de reconocimiento sobre las diferentes posiciones enemigas, no realizando otros servicios.-Febus.

LOS LEALES TIENEN BAJO SU DOMINIO OVIEDO

Gijón, 6.—Con las operaciones llevadas a cabo en estos días últimos, las fuerzas leales a la Repablica tienen ya en su poder todo el monte Naranco, posiciones de una gran importancia para los ob jetivos que persigue el alto mando, máxime cuando con ello se domina totalmente la capital de

Oviedo. El ataque geu ayer se llevó a efecto, fué rápido y el enemigo no ofreció resistencia alguna.

Con esta importantisima operación, las fuerzas de la República podrán entrar en Oviedo a poco esfuerzo.

Desde lo alto del monte Naranco, se domina la posición rebelde del Grado, que se espera caiga de un momento a otro en nuestro poder, estando enclavado el alto mando rebelde, en dicha población.-Febus.

ACCIDENTE DE AUTOMOVILES Región levantina

Atrocidades cometidas por los fascistas

En el sector de Avila, Talavera, Toledo y Madrid, que comprende un radio de unos 10.000 km. cuadra dos, hay pueblos y ciudades donde apenas ha quedado la cuarta parte de la población. Los habitan tes de estos lugares han huido aterrorizados ante la avalancha de los asesinos del Tercio, Regulares y del Fascio, que se dedican al saqueo, al crimen y a toda clase de desmanes por orden de Franco que despechado por el fracaso en el frente de Madrid, pretende sembrar el terror a su paso por las poblaciones españolas.

En los pueblos pequeños, especialmente, han huido sus habitan-

Estos hechos han ocurrido, de una manera particular, en los poblados colindantes de las principales carreteras donde se desarrollaron las luchas más encarnizadas. Los pobladores se cobijaron en las zonas dominadas por las fuerzas leales. El sector de Madrid, es el más castigado; hay pueblos como Maqueda, o Val de Santo Domingo, donde no quedó un solo superviviente de la masacre fascista. Otros pueblos como Santa Olalla, Torrijos, Mostoles, etc., de 1.500. de 2.000 vecinos y aún más, solo quedaron quince o veinte fami-

La miseria en estas localidades. es enorme. Falta ganado, pues solo quedaron algunos ejemplares que se los llevaron las milicias obre ras al abandonar dicha población. En los viñedos se pudre la uva olivas se caen de los árboles. Los campos esperan el arado, pero fal-

tan los hombres para la siembra. Grandes extensiones de terreno quedarán este año sin sembrar. También falta saber si habrá bastante trigo en el próximo año para el mantenimiento de la población. En este estado de inanición. se debate la clase trabajadora que está sujeta a la tiranía de los militares.

Recibida una partida de leche condensada y arroz, se hace público para conocimiento de los comerciantes detallistas, con el fin de que los que deseen adquirir de ese artículo, pasen por el despacho oficial de esta Junta ,el miércoles día 6, de cinco a seis de la tarde.

Camaradas: En estos momentos de tan intensa gravedad para Est paña y el proletariado, esta Federación siente la necesidad de comunicarse con vosotros. Quisiera es ta Federación ser el punto central de un circulo, del que partieren co mo radios, sus inspiraciones y deseos, y al que como radios también llegasen las inspiraciones y deseos vuestros. Quisiera ser algo más: Un bloque armónico y compacto, en el que no pudiera diferenciarse la Federación, como organismo central, de sus organizacio nes y afiliados, sino en el que todos estuviéramos unidos, o mejor aun, fundidos con una sola voluntad, un solo pensamiento y un solo corazón.

Camarada: Los militares españo les, unidos con un clero cerril y un capitalismo intransigente han provocado la más espantosa tragedia que asoló jamás a nuestra nación. Pedazos de España han sido arrojados por esos malos patriotas a las fauces del fascismo internacional. Estamos en una guerra cruel que puede ser gloriosa. El porvenir de España, de Europa, del mundo, está en nuestras manos, en estas manos rudas del proletariado espanol. Hemos de ganar la guerra, camaradas; hemos de ganar la guerra y hemos de ganar la revolución.

A esa doble tarea hemos de ponernos todos. La Unión General de Trabajadores, con su gloriosa y limpia historia, por su fuerza y arraigo en el pais en las masas proletarias, ha de ocupar, forzosamente, el puesto de avanzada, el de más peligro, y el de más res ponsabilidad. Queremos que donde haya una organización o un afi liado de la U. G. T., se halle siempre una voluntad encendida, un corazón generoso, un pensamiento sereno, un espíritu dispuesto a los más elevados sacrificios. Pe-*dimos, aunque acaso sea innecesario hacerlo, disciplina a nuestras organizaciones y afiliados. Que unas y otros acaten gustosamente las disposiciones del Gobierno, quizá el único Gobierno en la historia de España que ha representado a todos los verdaderos españoles. Pedimos, en la ciudad y en el campo, orden; entiéndase bien, orden revolucionario, orden proletario, tan distinto al otro orden de los monarquizantes y fanáticos. Que la propiedad del pequeño campesino y del pequeño industrial sea respetado; que la revolución no sea profanada ni deshonrada; que no sea detenida; que sea, en fin, verdadera revolución y no infantilismo revolucionario.

Camarada: Allí donde haya un afiliado a la U. G. T. debe haber una conciencia honrada, una inteligencia ecuánime, un criterio justo y un alto sentido de responsabilidad. Los que no estén dispues-'to a esto, que abandonen inmediatamente nuestras filas; nada tie nen que hacer en ellas. Fuera de nuestro lado los que no busquen más que su provecho personal; con nosotros, en cambio, los que sacrifiquen sus miras individuales en aras de la colectividad. Nuestras organizaciones deben engrandecerse más aun en cantidad y en calidad. Que abran sus puertas y sus brazos a los hombres de buena voluntad que a ella se lleguen; que las cierren, en cambio, a piedra y lodo, a los intrigantes, a los emboscados, a los pescadores en Tio revuelto, a los que buscan en los Sindicatos un antifaz con que cubrir su rostros de fascistas.

Es preciso que todos nos demos cuenta de la trascendencia de las horas que vivimos. El triunfo esta en nuestras manos" Ganaremos ahora la guerra si todos estamos dispuesto a ganaria. ¿Cómo? Lu-'chando en el frente y en la retaguardia. En el frente, abatiendo con nuestras armas, a los cachorros de la gran bestia fascista, prometiendo ser cada uno, en su fuero interno, un marino de Cronstadt; en la retaguardia, organizando e intensificando la producción, poniendo al rojo vivo la maquinaria de las fábricas, haciendo que en nuestros campos haya un oleaje de plantas y de frutos. Y como ganaremos la guerra, triunfaremos después, cuando haya venido la paz y la hiena capitalista se haya quedado sin garras y sin dientes. El papel que entonces desempeñarán los Sindicatos será enorme. Preparemos para el futuro. Cada Sindicato debe pretender ser el mejor. El más perfectamente organizado, el de más acaba

do funcionamiento y a más altas empresas s e atreva. Imitemos a nuestros hermanos de Rusia, la gran Rusia Roja, que por encima de mares y fronteras nos envía su

Organizaciones y afiliados a la U.G. T., luchar todos, como un so lo hombre, por la causa antifascista! ¡A defender la libertad y la dig nidad del mundo! ¡A engrandecer y depurar nuestros cuadros sindicales! ¡A levantar el edificio de una nueva patria: la de los proletarios de todo el universo; ¡A ganar la guerra y la revolución!

Por la Federación Provincial de Sindicatos de la U. G. T., El Presidente, Pedro Pérez.—El Secretario accidental, Diego Prado del Aguila.

Accidente de automóviles

Cerca del Puente de los Imposi bles volcó una camioneta que se di rigía a nuestra capital, resultando tres heridos graves, los que fueron trasladados a nuestra capital, ingresando en el Hospital Provincial. Los heridos sin:

Miguel Gálvez Gil, de herida in cisa de 15 centímetros de longitud situada en la región frontal, otra herida en la región mentoniana que deja al descubierto el hueso maxilar, otra contusa en el ángulo externo del ojo izquierdo, y otra en la región nasogeniana y labio supe rior.

Manuel Márquez López, presen taba la fractura del húmero dere cho.

Rafael Martinez Morales de heri da incisa de doce centímetros de lonngitud situada en la región fron te parietal que le interesa la piel y tejido celular con desnudación de huesos, y otra herida contusa en el antebrazo izquierdo.

Después de asistidos quedaron encamados. Los heridos son vecinos de Albama de Salmerón, y se dirigian a nuestra capital.

Cerca de Benahadux y también a consecuencia de un accidente de automóvil, resultaron heridas las siguientes personas que fueron asistidas en la Casa de Socorro.

Francisco Soler Vázquez, de 8 años, de herida contusa de cuatro centímetros en la región frontal, o Catalina Pérez Belber, de 33 años, de herida en la región fron

Juan Ruiz GGalera, de 34 años, de erosiones en la región frontal.
Nicolás López Flores, de 27 años de herida contusa de cinco centí metros en la región occipital y di versas contusiones en distintas

Andrés Alonso Soler, de 25 años herida contusa de dos centímetros en la mano derecha.

partes del cuerpo.

Manuel García García, de 38 años de contusión en la región frontal.

José Martinez Salvador, de 38 años, luxación en la clavicula dere cha.

Todos los heridos fueron califica dos de leves, pasando a sus domici lios, después de ser asistidos.

Confederación Nacional del Trabajo.--Partido Comunista de España

A NUESTRAS ORGANIZACIONES

Han ocurrido diversos incidentes entre camaradas de nuestras organizaciones, y ellos, junto con las necesidades de mantener el bloque de lucha contra el fascismo, han determinado que el Comité Central del Partido Comunista y el Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo, establecieran contacto para buscar la forma de evitar que pueda repetirse hechos como los lamentables en diversas ocasiones, y de los cuales, cada una de las organizaciones que representan han salido perjudicadas. Las conclusiones, concretisimas,

han sido las siguientes:

Primero.—Que no es posible que
por interés partidista, ni por ningún pretexto, se rompa el frente

de lucha antifascista.

Segundo.—Que para mantenerlo, es obligado que en las propagan
das que cada cual realice, no se
aparte del tono de cordialidad con
que deben plantearse los problemas, sin que ello impida que pueda cada cual propagar y defender
sus puntos de vista doctrinales,

DIARIO DE ALMERIA

siempre que ello se realice con la objetividad obligada en una etapa de colaboración.

Tercero.—Que cuantos incidentes puedan producirse deben ser cortados rápidamente en el seno de las organizaciones, y si en la localidad afectada no fuera posible encontrar el punto de coinciden cia, se deberá apelar a los organismos responsables de las organizaciones, para que con su intervención eviten empeoramientos de situaciones.

Consideramos que son lo suficiente expresivos los tres puntos ex puestos para que cada cual sepa a que atenerse. Recordamos a los afi liados a ambas organizaciones, que eviten por todos los medios, choques y situaciones de violencia. que sólo al enemigo común beneficia, empezando por no provocarlos adoptando posiciones o realizando actos que tiendan a mermar la unidad que debe presidir las actuaciones de todos. Y confiamos en que la compresión, el buen juicio y el anhelo de aplastar rápida y definitivamente a la reacción suble vada, que tantos estragos y víctimas está produciendo, será el dique de contención de las pasiones desbordadas y del cerebro que medite los y las palabras antes de realizarlos o lanzarlas.

armónica que es la voz que expresa el sentir de las masas populares, que no quieren ni pueden desear las luchas intestinas que sólo la derrota nos producirian. Sería un insensato quien provocara situaciones difíciles en la retaguardia, que obligadamente habrian de tener repercusión en los frentes. Y como a tal, obligadamente, habria que tratarlos.

¡Por el triunfo de proletariado sobre sus enemigos seculares; Por la fortificación del frente de lucha antifascista! ¡Evitemos los choques y las luchas fraticidas!

Po rel Comité Nacional de la C. N. T., Vázquez, secretario.—Por el Comité Central del Partido Comunista, José Díaz.

Las fuertes luchas entre los facciosos

Aunque después lo desmichta el imbécil Queipo de Llano, podemos asegurar que entre los jefes alema nes y los fascistas españoles han surgido serias diserciones.

Estas se deben, segun nuestras informaciones a que los cabecillas de los «moros rubios» abusan des caradamente de todo cuanto se les ha confiado. Cometen toda clase de atropellos y extralimitaciones. Han llegado a arrestar personas gratas a los rebeldes, por el metivo de tratarse de intelectuales dere chistas que han manifestado su opinión contraria a la actuación vandálica de aquellos que se dedi can a robar, a matar y que come ten, además, toda clase de inmora lidades.

Como a ejemplo de estas cada vez más fuertes diferencias citare mos el caso ocurrido últimamente de unos oficiales alemanes que hi cieron arrestar all escritor fascista español. Giménez Caballero Por otra parte también sabemos la muy violenta discusión que el mi nistro de Negocios Extraniero de Franco, Eugenio Montes sostuvo con un coronel teuton, referente a la conducta de la Junto de Burgos en los asuntos exteriores v que el alemán se había extralimitado de modo descarado contra las disposi ciones de aquel ministro.

El descontento de los generales de Franco contra estos caudillos alemanes va en aumento, por lo cual es de suponer que pueden ocu rrir graves incidentes, de un mo mento a otro, entre estas dos espe cies de criminales.

Se sabe que muchos caudillos re beldes ya han sido reemplazados por otros alemanes.

Para dar idea de cómo el fascis mo español se va influenciando de los bárbaros procedimientos, pro pios de los nacional socialistas ale manes, citaremos la represalia que los rebeldes vuelven a ejercita rcon más vesania que nunca desde a lle gada de los vampiros nazis... A los prisioneros de Granada, en nume ro de 350, antes de ser fusilados le fueron quemados los puños, procedimiento monstruoso, empleado Alemania por los nazis contra los comunistas.

Muy pronto acabará toda esta barbarie

Lea Vd.
DIARIO DE ALMERIA

Una criminal incursión de la aviación facciosa

Los aviadores extranjeros, al servicio de los rebeldes, bajo la impunidad de la noche, cobarademente arrojan algunas bomabas sobre la ciudad

Algunos muertos y varios heridos

Hemos tenido en la noche pasada la fatalidad de que nos visitaran los "pajarracos" negros al servicio de los traidores españoles

Esta madrugada a las dos en pun to, se pudo oir el zumbido de un avión enemigo, que, amparado por la oscuridad de la noche, con toda cobardía, en horas en que nuestros cazas no era posible que pudieran presentarle batalla, se ha presentado sobre nuestra ciudad, sembrando el luto y causando el pánico que puede suponerse, en toda la ciudad.

No es fácil que de día puedan presentarse esos canallas aviadores extranjeros, al servicio de los rebeldes españoles, puesto que ya conocen la existencia en nuestra ciudad de aviadores republicanos, que están dispuestos a defender la ciudad contra los ataques aéreos de los rebeldes, los que no se atreven a presentarle batalla a nuestros heróicos pilotos, porque son más valientes y porque tienen más pericia que ellos.

Pero como quiera que los extranjeros que ayudan a los facciosos no les interesa demostrar su más o menos valentía, sino que solo pretenden poner de manifiesto que son capaces de cometer hasta la más cobarde agresión, vienen de noche a lanzar unas bombas, sin objetivo militar de minguna clase, sembrando el pánico entre el vecindario y el luto en algunos hogares.

Toda crítica, todo comentario, es duro—no lo suficiente desde lue go—contra los rebeldes.

Como decimos, a las dos de la madrugada se presentó un aparato rebelde, seguramente un biplano, como el que nos visitó días pasados, y arrojó tres bombas, en el espacio de unos diez minutos.

Concretamente no es posible tener aún detalles, pero lo que si sabemos es que una cayó en la calle de Emir, destrozando una casa que hace esquina con otra que va a la Plaza de los Olmos, causando varios muertos y heridos.

La primera bomba, parece que cayó próximo a la Estación férrea y la segunda por el barrio de las Almadravillas, lanzando primeramente una bengala, para orientarse el piloto canalla.

La tercera bomba fué la lanzada sobre la calle de Emir, creyéndose que la intención del faccioso, era lanzarla sobre el Hospital, pues está muy próximo a dicho lu gar, y ya conocemos la práctica que estos aviadores extranjeros, tienen de bombardear los Hospitales de Sangre.

En el mismo instante de conocerse el lugar en donde cayó la tercera bomba, acudieron numerosas personas y autoridades a socorrer a las víctimas, siendo trasladadas al Hospital provincial, en donde fueron atendidas convenien temente.

Hasta ahora es muy difícil conocer detalles concretos de los muertos y heridos habidos, puesto que toda la atención, está dedicada a lograr extraer a las víctimas entre los escombros.

Sin embargo, hemos podido reco ger algunos datos suscintos sobre lo habido en la calle del Emir, en donde fueron extraídos varios cadáveres y heridos, siendo los siguientes:

Isabel Guirado González, de 28 años de edad, natural de Cádiz, muerta.

Esta pobre mujer, hace dos meses, próximamente, que vino evacuada de Madrid, acompañada de su esposo y varios hijos, huyendo, también, de los bombardeos sobre la Capital de la República.

Pedro Besga Araluce, de 33, empleado del Banco de Bilbao, casado. Ingresó cadáver. Alberto Alvarez González. Tam-

bién ingresó cadáver.

José Navarro Romero, falleció a las nueve de la mañana. Era dependiente de la Farmacia de Santo Domingo.

Heridos resultaron: Francisco se Capel Alonso, de 19 años de edad, ca herida contusa en la región parietal derecha, y otra de forma irre se gular de cinco centímetros y erosiones en distintas partes del cuer gua. Pronóstico reservado.

Quedó encamado en la sala número 3.

Juana Capel Alonso, de 25 años de edad, soltera contusiones en diversas partes del cuerpo, quedan do encamada en la sala número

María Teresa Alvarez González, 91 de 10 años de edad, vino evacuada de Madrid. Padece heridas en la región frontal izquierda y contusiones en distintas partes del cuer po, quedando encamada en la sala número 12.

Francisca Salvador, de 25 años de edad, heridas y contusiones en las caras de ambos muslos y región tibial de la pierna derecha, quedando encamada en la sala número 12.

Sin que hayamos podido compro pie barlo, nos informan que la señora de Pedro Besga, ha fallecido a cau sa de la fuerte impresión recibida, pues se encontraba en período avanzado de embarazo.

También se nos dice que a las nueve de la mañana, fué extraído de entre los escombros, un niño de un año de edad, que no sufre sino leves arañazos en las piernas.

CONATO DE INCENDIO

Ayer tarde, próximo a las cin co y media, se produjo un pequeño incendio en el corral de la casa que habita Isabel Carreño, situada en la calle de San Joaquín número 39. (Barrio de Chamberi).

El incendio se produjo en unos trapos viejos que existian en el co

Avisado el servicio de incendios pio acudió rápidamente al lugar indi cado no actuando por ser innecesa rio su trabajo, por haberlo apaga do varios vecinos.

Las pérdidas carecen de impor

Médico internissa de las Oniversidades de las Penesses de las Penesses de la Pene

Committee de various a la various de la vari

José Joriano Mació

**OT MO SECTORES MELANE

OJOS

Consulta de 11 a 12 y de 5 a *

OMNEZAL ELECO. 1

tai

Francisco Pérez Rodríquez

THE PROPERTY OF THE PROPERTY O

Medicina interna

PULMON Y CORAZON

Plana de San Sebastián, 2

Teléfono 1919 Consulta de 8 a 8

ASTREBIA PRODUCTION OF THE PRO

Dr. José de Velasco Anguli

MATRIT EMBARAZO Y PARTON Especialista en enjermedades de la Clinica de Tecoginecologies ma Hospital provincial. Consulta de 11 a 1 y de 8 e 8 -

Eduardo Pérez, número E

M.E.C.D. 2016

En este se consinga el aumento de sueldo a los empleados, Guardia municipal, policía urbana, chófer, bomberos, guardería rural, obras, parques y jardines, así como la crea ción del Sanatorio Municipal que tiene presupuestas pesetas, 283.575. Para material y muebles escolares de Instrucción Pública, 20.000.

En el pasado año se recaudaron según presupuesto con las modificaciones que se introdujeron 3.041.296,36 pesetas. Para este año se han presupuestado 3.621.239,52 pesetas como ingresos, en la siguiente forma:

INGRESOS

Rentas, 12.653,04. Aprovechamientos de bienes comunales, 3.400'00.

Subvenciones, 75'00.

Servicios municipalizados, 75'00. Eventuales y extraordinarios, 91.770'00. Arbitrios con fines no fiscales,

Contribuciones especiales, 11.000. Derechos y tasas, 1.645'595'80.

Cuotas, recargos y participaciones en tributos nacionales, 792.845 con 68 céntimos.

Imposición municipal, 1.061.600. Multas, 1.500. Mancomunidades, 1.500.

Entidades menores,, 1.500. Agrupación forzosa del Municipio, 1.500.

Resultas, 1.500. Total, pesetas, 3.621.239'52.

PAGOS

Obligaciones generales, 779.727 con 70 céntimos.

Representación municipal, 38.332. Vigilancia y seguridad, 262,495. Policía urbana y rural, 325.575'92. Recaudación, 285.172'80. Personal y material de oficinas,

300.420'00. Salubridad e higiene, 469.572. Beneficencia, 622.219'80.

Asistencia Social, 20.795. Instrucción pública, 249.950. Obras públicas, 174.250. Montes, 250.

Fomento de los intereses comunales, 29.800.

Servicios municipalizados, 50. Mancomunidades, 18.016,11. Entidades menores, 18.016,11.

Agrupación forzosa del Municipio, 24.613,19. Imprevistos, 20.000.

Total, 3.621.239.52.

THE REPORT OF THE PARTY OF THE INFORMACION LOCAL

GOBIERNO CIVIL

A la hora de costumbre los informadores fuimos recibidos por el Gobernador civil de la provincia, señor Morón, en su despacho ofi-

Por una disposición aparecida en la "Gaceta" se restituyen los Ayuntamientos que no hayan sufrido modificación alguna desde el 16 de febrero.

Consignen ustedes a los aviadores mi más efusiva felicitación por su actuación de ayer al poner en luga al pajarraco faccioso.

De la provincia tranquilidad. Me llegan denuncias a distintos comilés locales de la mala inversión del dinero que recaudamos en meses anteriores, y esto nos obligará a que una vez constituído el Consejo provincial y organizados los Ayuntamientos ordenemos que se realice una investigación de tales cuentas a fin de que cada cual responda de su gestión.

En esto como en todo, los comités primero que nadie han de ofrecer ejemplo de moralidad que acredite que somos hombres dignos del gran movimiento que con tanto sacrificio realiza el pueblo español. Quienes hayan hecho mal uso de aquellos intereses que les fueron encomendados deberán su frir las consecuencias por lo menos quedando inutilizados para cualquier gestión o cargo represen tativo, sin embargo espero que se demuestre que estas denuncias que se me vienen haciendo carezcan de fundamento, lo cual celebraré.

AYUNTAMIENTO.

El señor Santisteban Rueda, Al calde accidental de la ciudad nos facilitó la siguiente nota: Se han adjudicado las obras para la construcción de un pozo de abastecimiento de aguas a la Barriada de Cabo de Gata a la Sociedad La Ideal, cuyo importe se abonará la mitad por el Ayuntamiento y la otra mitad por la Junta Nacional de Paro Obrero sin necesidad de que los vecinos de dicha barriada tengan que aportar cantidad alguna para dichas obras.

COMITE DE ABASTECIMIENTO

El señor Granados Salvador nos dijo a los informadores, que todos aquellos comerciantes que tengan facturas pendientes de cobro a cargo del ramo de Guerra deberán presentarse en el plazo de 48 horas para hacerlas efectivas, ya que una vez transcurrido dicho plazo se entenderá que quedan sal dadas.

EL "EL EXPLORADOR TUCUMAN"

En la noche del martes fondeó en nuestras aguas el crucero de la marina de guerra Argentina "Explorador Tucumán". El Comandan te de dicho buque acompañado del cónsul de dicho país en nuestra capital saludó a nuestras autorida des.

PARA LA SEMANA DEL NIÑO

En la tarde de ayer visitó el senor Morón una Comisión del Ministerio de Instrucción Pública al frente de la cual venía don Rafael Jiménez Siles.

Después de visitar a la primera autoridad civil de la provincia y organizar diversos asuntos relacionados con la "Semana del Niño", entregó para este fin 11.050 libros y cuantos editados por el Ministerio de Instrucción Pública para repartirlos en dicha flesta.

LA ENTREGA DE LA BANDERA A LA GUARDIA MUNICIPAL

Hoy a las once de la mañana, tendrá lugar la entrega de la bandera costeada por suscripción popular al glorioso cuerpo de la Guar dia Municipal de nuestra capital por su heróico comportamiento durante los días de la sublevación fascista en ésta.

El acto de entrega como anteriormente, decimos será a las once de la mañana en el Salón de Actos del Ayuntamiento. Actuará de madrina doña Paulina Montoya, esposa del alcalde accidental de la ciudad señor Santisteban Rueda.

Entregada la enseña se verificará el reparto de juguetes a los niños pobres y huérfanos, costeados por el citado Cuerpo.

NUESTRO CLIMA

1	Presión media del día	773'8	
Sec. of	Temperatura máxima	16'4	
	Idem minima	7'2	
-	Idem media	11'8	
S	Idem minima en tierra	7'0	
2000	Humedad relativa media	87	
	Evaporación en 24 horas	1'4	
1	Lluvia en 24 horas	00	
2	Viento dominante	SSW	
-	Velocidad	3'1	
		Casi despejado	
distant.	Horas de sol 8'20		
- deposit and	Estado del mar	Llana	
-			

Les Vd. DIARIO DE ALMERIA THE REPORT OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF T

> Reservado para La Unión y el Fénix Español SEGUROS GENERALES

DIARIO DE ALMERIA



Visite los almacenes de Confecciones & SIGILO, en donde encontrará los

últimos modelos de la

Avenida de la República, núm. 5

Administración principal de Correos de Almería

AVISO AL PUBLICO

Detalle de los envios populares.. Pueden remitirselos reciproca y gratuitamente los miembros de las fuerzas de todos los frentes, sea cualquiera el lugar en que se hallen, y sus familiares.

Deberán estar cubiertos de tela, arpillera, lona o hule, de forma que su contenido no pueda disgregarse ni sufrir deterioro. No podrán contener objetos que constituyan peligro para los empleados u ocasionar deterioro a la correspondencia.

Serán presentados a mano en el Negociado de Certificados (ventanilla) a las horas de imposición, y tendrán dicho carácter. Llevarán indicación sucinta de su contenido. La dirección clara y escrita a ser posible con tinta. Podrán ser examinados interiormente por los funcionarios postales cuando lo es timen necesario.

Su peso máximo será de cuatro kilógramos y sus máximas dimensiones de 40 centimetros de largo, 30 de ancho y 30 de alto. Si fuesen en forma de rollo, un metro de largo por 10 centimetros de diámetro.

LUIS DEL BARRIO MORFE

Doctor en Medicina - Palmas & corazon - RATOS X

Del Dispunsario Antituberezigas del Distriko de la Universidad fo Madrid. - Ex Interno der Openiste de la Beneficencia general derbis dria.

Concepción Arenal, 7 - Consello de li a la y da a a a

CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF

En el pasado mes de Diciembre, le ha sido descontado un día de haber a todos los ferroviarios de los Ferrocarriles Andaluces, que es tos han donado voluntariamente, para destinarlo a la ayuda de los gastos que se están ocasionando con motivo del movimiento revolucionario que estamos viviendo.

Assulce sapecialists en enfermedades de la piel, venéreo y sifilis Andfield da sangre y de orina Consulta diaria de 19 a 18

Calle de Fidelde Langie. é

y de 3 a 5

Control Unificado de Transporte U. G. T. y C. N. T.

AVISO A LOS DUEÑOS DE CA-MIONES

Por la presente ponemos en conocimiento de todos los dueños de camiones, que estén incluídos entre los números, desde el 141 al 180, se presenten en este Control Unificado de Transporte, antes de las 18 horas del día de hoy día 6 de Enero de 1937.

Teniendo en cuenta que de no hacerlo así, procederemos a la incautación de los mencionados camiones.

AKADEMOS

CENTRO DE PREPARACIONES

Emilio Ferrera, 12.-Antes Marquesa

Bachillerato, ingreso-oponición, imgreso en la Universidad, Escuela de Comercio, etc.

Preparación para próxima convocatoria de Audilares y Técnicos de Telégrafos, por personal del Cuerpo

Profesorado: Francisco Blanes, Ma riano Sola, Técnico de Telégrafos.

Lea Vd. DIARIO DE ALMERIA

NODRIZAS Tomad

«El Tesoro de las Madres» Aumenta y mejora la leche Venta en Farmacias

Esteban Novame

Especialista on enfermedados &s OMON. NAMEZ Y GARGANYN Oto-ring-laringdlogo, per oyesters. de los servictos sanitarios del metado en el Hospital provincial.

PASEO DE S. LUIS, 6 (Sanatoria) Consulta de 10, 12 y do 6 a 8

THE STATE OF Dr. A. fornieles Ulibarri OCULISVA

Consults do 11 a 1-Tot. 1989 Avendes de la Repoblique, di He major call testade on render AN AN AND TELESCOPE

MEDICO MILITAR RETURNAMA Diplomado en Taberculosis

The line out of

Consulta de Medicina y Cirusta

Dr. C. Escobar Benavente

Consuta especial de N I N O S enfermedades de los N I N O S

dessily dessa. Avenida de la República, de-

Telafono Inte.

Curs radical sin operación y completamente dequertities

MATRIE, PARTOS, CIRUGIA CENTRAL, RAYOU I. DIATEM-MIA, RAYOS DUTAVIOLETAS Plana de Joaquin Bamón Garcia.I. al lado de la Campana. Fel. 1978

Mr. Juan Lopez Jimenez

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.- NAVARRO RODRIGO, 14, 2.º GRATUITA DE 2 a 3 EN LA CASA DE SOCORRO

Teléfono 1965

THE ALMERIA

Periódico de la mañana

"LA SEMANA DEL NINO"

Comprar vuestros macenes EL AGUILA Sociedad Obrera



Camisas, Zapatos Ropa Señoray Niña, Géneros de punto, Sombrerería, Viaje, Ropa blanca, Articulos para regalos

Bisutería, Perfumería, Pañería, Sastrería con cortador especializado en toda clase de prendas

Inmenso surtido en Cabanes última nevedad, para Caballero y Niño a mitad de precio Gran surtido en Pasamentañas y Cazadoras para Milicianos

JUGUETES

"LA SEMANA DEL NIÑO" Avenida de la República, 7

JUGUETES

consideration to the state of t

Inspección Provincial de Primera Enseñanza de Almeria

Concurso para proveer escuelas cuyos maestros se hallan movilizados de acuerdo con las bases publicadas en el "Boletin Oficial" de la provincia, fecha 7 de diciembre pasado.

Se amplia el plazo para tomar parte en este concurso hasta las 13 horas del día 15 inclusive de este mes. Los Maestros concursantes podrán completar los datos que son de precepto.

Se recibieron peticiones de don Narciso López, de don Daniel Hernández y don Eloy Enciso, éste úl-timo sin relación de escuelas por orden de preferencia.

Terminado el plazo se procederá a la adjudicación de las escuelas con arreglo a lo previsto en la con vocatoria, fecha 4 de diciembre último, publicada en el "Boletín Oficial" mencionado.

Convocatorias y avisos sindicales

Se pone en conocimiento de todos los militantes de la Juventud Socialista Unificada, Pioneros Rojos y en general de todo aquel obrero revolucionario, que el radio Ctntro de la J. S. U. ha abierto en su domicilio social una escuela en la cual se instruirán gratuitamente a todos los compañeros que lo deseen.

Las horas de clases, son las siguientes:

Para los pioneros de 9 a 12 de la mañana.

Para los adultos en general de

6 a 8 de la noche. Asímismo ponemos en conocimiento de todos los estudiantes que ha quedado instalada en este mis-

mo local una academia y que todo aquel que desec pertenecer a ella puede pasarse por la secretaria del Radio Centro de 9 a 12 de la mañana. Todos los afiliados a la Agrupa-

ción Socialista de Almería, deben pasarse lo más rápidamente posible, a partir del día de hoy, y en un plazo de tres días, por la Secretama de esta Agrupación, para informarles de un asunto que les intere

Por la presente se pone en conocimiento de todos los militantes de la Juventud Socialista Unificada, para que da la la Asamblea que se celebrará el próximo sábado día 9 a las 8 de la noche en nuestro

domicilio social P. de García Hernández (antiguo Cuartel de la Guar dia civil) para tratar asuntos de in

terés. Notificando que el militante que no acuda se le sancionará con el máximo rigor.

Se cita a todos los Maestros socialistas de la F. E. T. E., para una reunión que tendrá lugar el día 6 del corriente, a las 3 de la tarde, en el antiguo Círculo Mercantil.

En junta general celebrada por la Asociación Provincial de Trabajadores de la Enseñanza, ha sido designada la siguiente directi-

Presidente, Diego Prados del Aguila. Vice-presidente, Francisco Rodri

guez Benito. Secretario, Abelardo Salmerón

Hurtado. Vice-secretario, Asensio Martín Fernández.

Tesorero, Francisco Salas Alca-

Vocales, Fernando Ortiz, Gracián García Alcántara, Rogelio Gómez Pomares y Rafael Sánchez Ga

LA INU

Es la Jin recent más barata y mas for santista. Canada, 1-A. Almeria

HERMIADOS

The major appropriate reductor

OCANO HANG

AS THE SAME AND AND SOME THANKS

Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos en el día de hoy en esta oficina. Agrupación de Artes Graficas, U. G. T. 86'75 pesetas. Francisco Vicente López, 2'00 pesetas. Manuel Belmonte, 5'00 pesetas; José Jiménez, 5'00 pesetas; Manuel Moreno García, 9'50 pesetas; Emilio Tijera Brecal, un dia de haber 8'00 pesetas; Francisco Ibarra Vizcaino, un dia de haber, 8'00 pesetas; Santiago Jiménez Aguilera un dia de haber, 8'00 pesetas; José Salinas Sánchez, un día de haber 8'00 pesetas; Francisco Sanchez Mira, un día de haber, 8'00 pesetas; Juan García Car mona, un día de haber, 8'00 pesetas; José Molina Sánchez, un día

de haber, 8'00 pesetas. Estos diez camaradas últimos pertenecen al Sindicato Embarcadero Mineral Luz Marina.

Empleados del Banco de Bilbao, 163 pesetas.

En el simpático pueblo de Pechina, se celebró el domingo un acto a beneficio del Socorro Rojo Internacional, en el que tomaron parte el Alcalde de dicho pueblo y los camaradas Juan Escobar Benavente, Juan Román y el poeta rojo Ju lio Hernández, los cuales expusieron con claridad y fina elocuencia los graves momentos en que vivimos. De la recaudación obtenida, 100 pesetas, se deben al camarada Alcalde y un grupo de sus amigos, y cuarenta y siete pesetas con cuarenta céntimos a los asistentes a dicho acto: este Socorro Rojo Inter nacional dá las gracias al Alcalde de dicho pueblo y al personal del mismo, como así a los oradores y recitador que tomaron parte en el referido acto.

明 表 一般的数据等的的 政党的哲学 身

Pera ana permanente garnatuale a precio increible, acada a ta

Foluqueria de

Manuel Sánchez Urán

MAVAREO RODRIGO, 2 Mariana, 1

Teléfono 1317

HOSPEDAJE

CON GRAN CONFORT

SEPROIAL PARA ESTABLES

A PRECIOS MUY

ROOMOMICOS

Bende:

an even aliministicacion

Cauntorio Quirárgico.

Alcalde Manas, W.

EAYOS X

Aparato digestivo

Comsulta de 11 a 12 y de 2 a 2 Nueve demicillo, Péres Galdés, b

Totolone 1719

SASTREMA



Calle Richford, nam. 8.

MOSAICOS 6?

EL ULTIMO ADELANTO

Visiten Casa de RAFAEL CANADI n se convencerán que son los mi **POPES**

Parque Balmeron, 30. Taldi. 188

Luis Navarro Jiménez

PRACTICANTO wer oposition do in Monusttetoutvord escense Telefono 1984

Magaeline, Al

MANAGE TO SHOULD BE SHOULD Dr. Victoriano Lucas Espinos

por oposición

RAYOS X

ale some la

andidago del Hoapital Provind

Distermia, corrientes galvania puradica, galvano-jaredisa, 40

General Segura, 1, derecha

Eduardo Pérez L. Echevarria?

DE LA CASA DE SOCORRO

PARTOS - ENFERMEDADES DE LA MUJER Consulta de 3 a 5 Eduardo Pérez, 7

Wenta Eritaña

Situada en la maravillosa carretera de Poniente EXPLENDIDO MIRADOR HACIA EL MAR RESTAURANT ECONOMICO

Economía

Esmero SERVICIO DIARIO DE AUTOBUSES. — Teléfono 1-3-7-6-

José del Pino Castillo

TEJIDOS ... NOVEDADES ... GONFECCIONES PANERIA ... ARTICULOS DE PUNTO

JERSEIS PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS -- CAZADORAS ÚLTIMOS MODELOS Par su gran surtido y precios económios les inieresa haver sus compras en



Finza Munuel Pérez Garcia núm. 6, (antes Monida Salmerón)

. ALMERÍA ..